



議会だより



カーリングの練習に励む協会のメンバー

主な内容

町長の行政報告（F T Aの動向について 他）	2
議案の審議と結果（後期高齢者医療制度 他）	3
臨時議会・水沼議長の議員辞職	4
意見書・町立別海病院改築調査特別委員会報告	5
一般質問	6～13
平成17年度各会計決算を認定	14
議会のうごき（管内町議会議員研修報告 他）	15
シリーズ ● 議会のみめ知識「議長の選挙」	15
● はつらつスポーツ「カーリング」	16

佐野町長の行政報告(要約)

第4回定例議会が12月12日から3日間開かれました。1日目は議案の説明と一部議案の採決、2日目は一般質問、3日目は残りの案件と意見書の採決、特別委員会の報告などを行いました。定例議会の初日、佐野町長が行政報告をしましたので、要約して掲載します。
なお、最終日に水沼議長が議員辞職をしましたので、追加日程で正副議長選挙を行いました。



眼科の開設が待ち望まれる別海病院

眼科開設は 2月中旬から(町立別海病院)

別海病院の眼科は、年明けに診療開始を予定していました。

しかし、院長室・内視鏡室・休憩室を作ってから眼科の診療室を作らなければならないという工事の手順があります。

診療を行ないながら工事をするので慎重に時間をかけて進めなければなりませんし、騒音対策のこともあります。

それらのことから1月中の開設は難しく、今のところ2月中旬に診療開始の予定です。

平成十八年十月の低気圧通過でサケの定置網などに大きな被害が出ました。

この融資措置は道が一・二五%、町が〇・五%、漁協系統が一・二五%負担をし、末端の負担はゼロにして今後の漁業者の経営安定に役立つものです。

発達した低気圧の被害対策 復旧資金の利子補給をします

当町の基幹産業である酪農・畜産に重大な影響を及ぼす、オーストラリアとのFTA(自由貿易協定)の問題が突如、浮上してきました。

FTAはすべての分野の関税撤廃が原則で、そのことについて国は本年早々、政府間交渉を始めることが決まりました。

以前から農業団体などで重要品目である米・小麦・乳製品・砂糖の四品目は例外措置をしてもらいたいと要請してきました。

た。もしこの関税がすべて撤廃されると、日本の農業にとって大きな痛手となります。とりわけ北海道は壊滅的な打撃を受けることとなります。道の農政部は、農業だけで一兆三千七百億円の影響と四万七千人の雇用が失われるという試算を出しています。

僚の中にもそういう発言があります。幸い北海道は商工連合会を中心としたオール北海道の体制ができています。

昔の貿易自由化反対集会のような運動を全道で挙げて取り組んで、それを政府に持ち込んでいくような方向に進めようという議論しているところでは、壊滅的な状況となり

日豪FTAの動向に危機感

(自由貿易協定)



FTAにおける関税撤廃は酪農に壊滅的な打撃をあたえる

ますので、今後重要な課題として、この問題に取り

り組んでいかなければなりません。

議案の審議と結果

補正予算

平成18年度補正予算

補正額	予算総額
◇一般会計 1億2,300万円 減	145億5,800万円
◇老人保健特別会計 1億円 減	13億8,384万円
◇下水道事業特別会計 1,030万円 減	6億9,770万円
◇介護サービス事業特別会計 470万円 減	8億2,350万円
◇病院事業会計 4,757万円 減	18億2,293万円
◇水道事業会計 698万円 減	8億1,046万円

一般会計の主な歳出

・除雪経費	5,000万円を増額
・介護サービス事業特別会計拠出金	1,280万円を減額
・町立別海病院事業会計負担金	2,886万円を減額

老人保健特別会計の主な歳出

・医療給付費	1億円を減額
--------	--------

一般会計は、除雪経費の増額や事業精査に伴う減額補正が主なものです。

老人保健特別会計は、医療給付費の減額に伴う補正減です。

条例を制定しました

◆副町長定数条例

地方自治法の一部改正に伴う条例制定で、副町長の定数を一と定めました。

◆地域情報通信施設条例

高速情報通信施設（町内全域を対象）の設置に伴い、その使用の許可や費用料などの管理・運営事項について定めました。

条例を一部改めました

◆手数料条例

平成十九年二月十七日から実施する戸籍の電算化に伴い、戸籍事項の手数料の項目と、その額を改めました。

◆乳幼児医療費に対する付加給付条例

◆重度心身障害者及びひとり親家庭等の医療費の助成に関する条例

この二件の条例は、「障害者自立支援法」の施行により、北海道医療給付事業の受給対象者が変更になったことから改めました。

※この他にも、地方自治法の改正（助役に代えて副町長を置く。収入役を廃止し会計管理者を置く等）により、七件の条例の一部を改めました。

広域連合の設置に同意しました

◆北海道後期高齢者医療広域連合の設置

平成十八年六月に制定された「高齢者の医療の

確保に関する法律」の施行により、新たな後期高齢者医療制度が始まります。

そのため全道すべての市町村が加入する広域連合を設置するものです。

「後期高齢者医療制度」とは

平成二十年度からスタート

七十五才以上の「後期高齢者」全員が加入する新たな公的医療保険制度が平成二十年度から始まります。

保険料は、全道均一ですが低所得者には、所得に応じて七割、五割、二割の軽減措置があります。患者窓口負担は原則一割ですが、夫婦で年収が五百二十万円以上ある人は、三割負担となります。

運営は、道内の全市町村が加入する「北海道後期高齢者医療広域連合」が担当し、保険料は原則として加入者から市町村が徴収（ほとんどの人は、年金から天引き）する仕組みです。



後期高齢者も一定以上の所得があれば3割負担になる

水沼議長が議員辞職

議長 山崎賢一議員、副議長に渡邊政吉議員



山崎賢一議長



渡邊政吉副議長

十二月定例会の最終日(十四日)に水沼議長から議員辞職願いが議会に提出され、承認されました。

引き続き、後任の議長などの選挙を行い、議長には山崎賢一議員、副議長には渡邊政吉議員が選ばれました。

渡邊政吉議員が副議長に就任したことにより、文教厚生常任委員長を辞任。後任の委員長には佐藤初雄議員、副委員長には山田信議員が選ばれました。

任期はいずれも平成十九年四月までです。

正副議長の 就任挨拶

私もこのたび、別海町議会議長並びに副議長に就任しました。

もとより微力ですが、意を新たに本町の発展と住民福祉の向上のため誠心誠意努力する所存です。

皆様には、今後とも議会に対する叱咤激励と、町政への積極的なご参加を賜りますよう心からお願い申し上げます。

インターネットを使いやすくするため

地域情報通信施設条例

ができました

全町を網羅する大容量高速通信ネットワークの具体化が進んでいます。

情報の発信・受信を町内のどこにいてもすばやく手軽にできるようにするのが目的です。

現在、9,700万円の予算で中継局(鉄塔)の建設やアンテナの取付工事が行われています。2月末日に完成し、4月から実運転が始まる予定です。

今回、施設の運用や利用の仕方を定めた条例が提案されました。

「利用する人の多い地域から順次進めていく方がいいのではないか」「指定管理者の指定に関して透明性を確保するように」「学校などが利用する際の料金は」などの質疑が出されました。反対意見は出ず、全会一致で可決しました。

使用料は、月額5,000円程度(このほかに送受信アンテナ=レンタルで月額2,000円程度)になりそうです。



平成18年11月13日に第7回臨時議会が開かれました。提出された議案は原案のとおり可決しました。

平成18年度補正予算

補正額 予算総額

◇病院事業会計
1,527万円 増 18億7,050万円

主な歳出

・施設整備 300万円
・機械購入 917万円

二月から眼科を開設するため、補正予算を組みました。



別海町商工会が指定管理者となった交流館「ぶらと」。

指定管理者を 指定しました

- ① 別海町交流館「ぶらと」
 - ② 野付半島ネイチャーセンター
 - ③ 尾岱沼漁港コミュニティセンター
 - ④ 尾岱沼ふれあいキャンパス
- 町長の選定により①を別海町商工会が、また②③④を株式会社別海町観光開発公社が指定管理者になりました。
- 指定の期間は平成十九年四月一日から平成二十二年三月三十一日までの三年間です。

国に要望書を
提出しました

◆森林・林業・木材関連
産業政策と国有林野事
業の健全化を求める意
見書

提出者 小湊 寛 議員
他六人

健全な森林の整備・保
全の推進、地球温暖化防
止森林吸収源十九年対策
の推進などに必要な予算

措置を講じる意見書が提
出され、全員の賛成で可
決されました。

◆日豪FTAに関する意
見書

提出者 小湊 寛 議員
他六人

日豪FTA交渉にあ
たって、食糧自給率の向
上や農業の振興などを十
分に考慮のうえ、本道の
主要産品である「重要品
目」を協議対象から断固
除外する意見書が提出さ
れ、全員の賛成で可決さ
れました。

◆JR不採用問題の早期
解決を求める意見書

提出者 安田 輝男 議員
他四人

旧国鉄職員のJR不採
用問題について、問題解
決のため早期に話し合い
を開始するよう意見書が
提出され、全員の賛成で
可決されました。

◆JR三島・貨物会社に
係る支援策に関する意
見書

提出者 安田 輝男 議員
他四人

JR三島（北海道・四
国・九州）・貨物会社に
講じられている現行の支
援策を、今後も継続する
ことを求める意見書が提
出され、全員の賛成で可
決されました。

◆障害者自立支援法の制
度改善を求める意見書

提出者 滝川 栄子 議員
他一人

障害者自立支援法につ
いて利用者負担の軽減措
置を大幅に拡充し、障害
者の特性に合う調査項目
や、判定基準の改善を求
める意見書が提出され、
全員の賛成で可決されま
した。

町立別海病院改築調査
特別委員会報告

病床は80床を限度、建設地は憩いの森公園に

同特別委員会は平成十
八年四月の臨時議会で設
置され、公立芽室病院の
視察調査を含め九回の委
員会を開催しました。
十二月の定例議会で渡
邊委員長は、別海病院の
現状、経営、財政状況、
自治体病院としての役割
や改築に向けての調査結
果を報告しました。
それによると、

①町民が住み慣れた町
で安心して暮らし続ける
ため、包括的で継続性の
ある医療を提供するため
の中核施設として新しい
病院の建設は必要であり、
相応の財政負担は止むを
得ない。

②新病院の診療科目は、
内科、外科、小児科、産
婦人科の四科を基本とし
て、今後の高齢化の進行
に伴い、眼科、リハビリ
テーション科についても
確保する必要がある。

③病床数は一室四床を

新病院の開設まで、五
年以上の年月が見込まれ
ます。その間に医療環境
の変化や財政状況の的確
な把握に努め、真に町民、
患者中心の医療ができる
よう適宜見直しの必要性
があるものと思っていま
す。
(安部委員)



森林は地球温暖化防止にも重要な役割を果たしている



建設場所の候補地になっている憩いの森公園

一般質問

町政の ここが聞きたい

一般質問は定例議会の2日目の12月13日に行われ、6議員が質問しました。その内容を要約して掲載します。

- いじめ問題
 - 安部政博 議員 6
 - 佐藤初雄 議員 7
 - 中村忠士 議員 7
- 安部政博 議員
 - 1. 小中学校統廃合の状況は 8
 - 2. 給食費の収納状況は 8
- 松原政勝 議員
 - 1. 低気圧被害の早急な復旧対策を 9
 - 2. 当町のごみ分別状況は最低評価です 9

- 中村忠士 議員
 - 1. 刃物事件から教訓を 10
 - 2. 日豪自由貿易反対で町民運動を 10
 - 3. 当町上空も訓練空域、米軍の千歳移転に反対を 10
- 滝川栄子 議員
 - 1. ごみ分別は4町の統一が必要 11
- 佐藤初雄 議員
 - 1. 日豪FTA関税撤廃時の当町の影響は 12
 - 2. 別高生の就職状況は 12
- 丹羽勝夫 議員
 - 1. カバノアナタケの販売収支は 13

いじめの実態が報告されていますか

教育長 子供たちの情報を知らせてください

安部政博議員

質問

滝川市の小学六年生の女児が、通っていた学校で自殺を図り、それを学校・市教育委員会が隠していたことが発覚。その後も毎日のように自殺やいじめの報道が後を絶ちません。いじめがあってもその実態が報告されないことが多いと聞いていますが当町の実態をお尋ねします。

山口教育長

当町の学校からのいじめの報告は、平成十三年度六件、十四年度二件、十五年度・十六年度十二件、十七年度ゼロ件、十八年度は現在三件となっています。

この他に、当町では平成九年度から幼・小・中・高校生指導連絡協議会で毎年アンケート調査を行なっ

ています。

今年度八月の四年生以上の調査でいじめや、いやな思いをしている子供たちがかなりいることが分かりました。

子供たちの発する声や情報を聞いたら学校・教育委員会に知らせてください。さまざまな対応の仕方を取り組んでいく覚悟です。

質問

自殺の急増は報道にも原因があるように思います。悩む子供たちがどこに相談したらよいかなど、もっとメリットのある報道をすべきと考えますがいかがですか。

山口教育長

いじめ・自殺に関してどの報道機関もかなり辛辣な報道をしています。その二ニュースを見て子

供たちが連鎖的に自殺を選ぶようなことは本当に悲しいことです。

質問

今ほど教員の資質が問われる時はないと思えます。より地域に根ざした教員の育成に力を入れるため、教員採用に当たって根室管内枠など考えるべきではないでしょうか。

山口教育長

人事・教員の採用試験は道教委で行っています。何十倍という関門をくぐってくるわけですから力があります。しかし、現場の経験がないのが一番の弱点です。

いじめはいつでも、どこでも、どの学校でも起り得ることと指導しています。教員採用にあたっての根室管内枠については道教委に要請しています。

いじめ問題を問う!

地域社会の交流や家族の会話が必要

教育長 家族のコミュニケーションの大切さを指導します

佐藤初雄議員

いじめは、昔からあったが複雑化、深刻化し、どこの学校でも起り得る問題でもあります。

教職員・父兄・地域社会との密なる情報交換、積極的な行事への参加、人的交流や家族との会話や交流が必要です。

いじめや自殺がどうして起こるのか、救いを求



いじめのない楽しい学校生活が皆の願い

昔は遊びの中から善悪を判断し喜びを実感し成長することが少なくありませんでした。世の中が便利になりすぎ

最近子供を取り巻く環境が激変しています。昔は遊びの中から善悪を判断し喜びを実感し成長することが少なくありませんでした。世の中が便利になりすぎ

山口教育長

最近子供を取り巻く環境が激変しています。昔は遊びの中から善悪を判断し喜びを実感し成長することが少なくありませんでした。世の中が便利になりすぎ

てお互いに協力し合い、肩を寄せ合い相談し合う

国連から勧告が出ていたが?

教育長 手をこまねいていたのも事実

中村忠士議員

国連の組織である「子ども

国連の組織である「子ども」の権利委員会」が日本政府に対して「競争の激しい教育制度が、子ども

タが存在していない。直ちに改善するように」と、八年前と二年前の二度にわたって勧告しています。

山口教育長

勧告はそのとおりだと思いますが、当町に限って言えば過度な競争をしているとは思っていません。

しかし、私たちはどうしても何か事件・事故がなければ動かないという悪い体質を持っています。この勧告を無視した訳ではないのですが、正直なところ手をこまねいていたという事実は否めません。

小中学校統廃合の状況は

教育長 配置計画に基づき

進めていきます

安部政博議員

町内中学校のかべ新聞で「善か悪か、別海町の学校統廃合」と中学生の目線で考え方を述べ、そ

の中で町はお金がないから統廃合するとの疑問を持ったようです。他町のように財政上から統廃合をすると言った方が町民は納得すると思



町内の中学生がかべ新聞でも学校統廃合問題を取り上げた

配置計画で短期的と位置づけた光進小中学校は、十一月のPTA臨時総会で平成二十年四月の統合を決議したと聞いています。

美原小学校は平成二十一年に向け、豊原小学校も平成二十年が開校五十年を迎えることなどからPTA・地域の理解を求め統合に向けた議論を深めていきます。

中期的推進の中西別・上風連も積極的に進めます。

す。

しかし、平成十七年度上風連小学校区域で十五人の赤ちゃんが生まれました。このようなことが続きますと計画を変更することも考慮しながら進めます。

※その後、光進小中学校は平成二十年四月から統合されることに決まりました。

山口教育長

統廃合はあくまで子供たちのため、学習環境をよくするためにします。

給食費の収納状況は

教育長 手集金で実質一〇〇%です

安部政博議員

給食センターはどの程度議論が進んでいますか。また、給食費は多少あがっても給食は継続してほしいとの声も多くあります。

現在の給食費の収納状況をお知らせください。

山口教育長

給食センターは、老朽化が進んでいますが大変に使っていきます。

学校給食は、多様化した社会情勢にも配慮し、男女共同参画時代における子育て支援の観点からも今後ますます必要になってきます。

今後、当町における食育推進計画の策定も視野に入れ検討していきます。

給食費の収納状況は、手集金が効果を挙げ、実質一〇〇%です。

低気圧被害の早急な復旧対策を

町長 法改正を含め国に要請します

松原政勝議員

質問

十月に道東沖を通過した観測史上最大の低気圧による被害は、現地調査が進むにつれて拡大状況にあります。
特に高潮による海岸線道路の早急な復旧対策が必要です。町の取り組みはどうなっていますか。

佐野町長

災害復旧の方法が今までのやり方で良いのかという議論があります。制度改正を含めて今後、国と折衝することになると思います。

国は財政難なので難しい要請になると思いますが、今後の地球温暖化への対応を含めて運動は必要です。



低気圧被害の折、住民の避難場所になった走古丹の防災センターは大きな役割を果たした

山本建設水道部長

本復旧は平成十九年四月頃を予定しています。道々風蓮湖公園線については仮復旧をしていますが、災害復旧工事査定結果により変更が生じる場合がございます。

ます。

質問

今回の低気圧・津波警報などにより、二回の緊急避難指示が発令され、大変な思いで避難されたと聞いています。

町は避難場所について早急に対策を取るべきだと考えます。

飯島総務部長

今回の避難警報では迅速な誘導や適切な状況把握・情報の提供などが非

常に重要であると改めて認識しました。

今後千島海溝・日本海溝の大きな地震も想定されています。こうした状況を踏まえ、町として避難施設の早急な対策が必要であるという認識に立ち設置場所、構造などについて検討を進めます。

当町のごみ分別状況は最低評価です

町長 広域連合を通じ分別収集を徹底します

松原政勝議員

ごみ分別の仕方が悪いと処理業者から四年連続で最低の評価を受けています。

町からは町民に広報、ホームページなどで分別方法と呼びかけています。町内全域を対象に再度説明会などを開催する必

要がありますが、その予定はありませんか。

堀込福祉部長

「別海町環境、ごみ問題を考える女性の会」などを通じて、あらゆる機会にごみ分別と減量化について協力をお願いしていきます。

佐野町長

分別収集のキーワードは女性と思っています。女性の認識を高めることが規律よく分別収集を進められると考えています。

今後、広域連合を組んでいる各町とも連携をとりながら、分別収集の徹底に取り組んでいきます。



地域の防災・防犯に気を配る警察派出所

刃物事件から教訓を引き出し 事件への対応を万全に

総務部長 連絡体制の 確認など行いました

中村忠士議員

西春別駅前で起きた刃物を持った男性が町中を歩いたという事件について伺います。

十月二十五日の十四時ごろ事件が起こっていたのに、警察から教育委員会に連絡が入ったのが十四時五十分ごろだったという点と、防災・防犯担当に連絡が入るべきなのに入らなかったという点の二つが問題だと思えます。

これを教訓にして、警察と協議をするなど、防災・防犯の体制を整備するべきです。

飯島総務部長

事件の内容、中身がわからなければ対応できないことがあります。反省点もあり、警察に出向いて連絡体制の確認など相談をしてきました。また、役場内の連絡、横の連携についても確認をしました。

日豪自由貿易反対で町民運動を

町長 住民団体などと一緒に運動します

中村忠士議員

的運動にしていくことが必要です。

質問

日・豪の自由貿易協定が通つたら、当町の農業は壊滅的な状況になります。

佐野町長

日本の食糧自給率は四〇%です。米、乳製品、牛肉の関税が撤廃されると、これらの安いものが入り込んで別海町、北海道の農業が壊滅的打撃を受け、食糧自給率がもっと下がるということになります。

要望

農業をつぶすような政府は国を滅ぼす政府です。そういう政府は退陣してもらおうというくらいの強い決意を持ってやってほしいと思います。

その時点で消費者の皆さんと共に、全町の全道

この運動を展開するに

当町上空も訓練空域 米軍の千歳移転に反対を

町長 事故を起こさせないのが我々の務め

中村忠士議員

訓練で、衝撃波によって乳児がけがをした事件が明るみに出ました。

題になっていますが、訓練エリアに当町上空も入ります。

質問

米軍三沢基地の戦闘機

千歳への米軍移転が問

町民の安全確保のため

ごみの分別は四町の統一が必要

福祉部長 大梓では考えが統一しています

滝川栄子議員

質問

「廃棄物の処理及び清掃に関する法律」に基づく計画作成と、再利用の売り払い金額をお知らせください。

堀込福祉部長

平成十七年三月に基本計画を作成し、五年毎に見直しを行います。

平成十七年度のごみ売り払い金額は一千五百五十八万六千円です。

質問

撤去されない旧焼却場の劣化によるダイオキシンの飛散を住民は心配しています。国に対して撤去の補助を求める必要があると思います。

堀込福祉部長

現在完全密封しているが、永年の中で飛散しないとは言いきれませんが、国に働きかけも必要になると思っています。

質問

ごみ分別は四町の統一が必要です。ガス化溶融炉の本格稼動に間に合いますか。

堀込福祉部長

大梓で考え方は統一していますが、細部では調整中です。本格稼動には間に合わせなければなりません。

質問

大幅増になっているトン当たりの処理コストについて町民に説明すべきだと思います。

米谷福祉部次長

コスト増の原因は、
①助燃料・灯油・薬品などで四千二百三十万円
②維持補修費で三百万円
③運転管理業務委託費で六千四百二十七万円
④排ガス測定分析費用、車両維持などで四千万円となっております。

質問

今後ごみの質・量が季節で変動が予想され、一、二年の見極めが必要と考えています。

質問

ごみ問題に興味を持ってもらえるよう宣伝が必要だと思います。

米谷福祉部次長

施設を理解していただける内容の大人と子供向けのソフトを作成中です。

米軍移転反対の表明が必要で

佐野町長

米軍移転については、千歳市、苫小牧市が受け入れ表明をしました。

エリアや詳細なことは決まっていないと聞いています。当町が反対だというのは僭越だと思いません。

質問

はつきり決まっていないうことはありませんが、国会で答弁もあり、それに基づいて私は話をしています。自治体の長

としてもう少し情報をつかんでいただきたいと思っています。

現実起こっている問題に学ばない人間は、将来を見通すこともできません。将来を見通して何が起るかを予測して町民の安全のために頑張っ

佐野町長

事故・事件がまた起きるといふことだけは絶対させないようにするのが我々の務めです。道の危機対策室ともよく協議をして、見解も聞きたいと思っています。



千歳基地に移転が予定されているF15戦闘機の訓練

日豪FTA関税撤廃時の当町の影響は

町長 当町の酪農は

壊滅的な被害を受ける

佐藤初雄議員

日本とオーストラリアとの自由貿易協定（FTA）が締結され、農畜産物の関税が撤廃された場合、国内の農業・畜産を含む地域経済への打撃は二兆円規模と試算されています。また、関税収入を財源

の一部としている畜産振興策へも深刻な影響が出ます。

食糧自給率三〇％台へ下落し、食糧安全保障も危うくなります。

この地域は大型酪農畜産地帯で方向転換はできません。町として農協と連携して資金貸付の利子助成などの対策の考えがありますか。

過去に管内大会を当町で開催した経緯があります。

全道・全国的規模で先頭に立つて阻止運動を展開すべきではないかと考えます。

本協定交渉に対する取り組みの現状と今後の対策、当町の影響金額をどのように予測していますか。

FTA交渉は乳製品にも大きな影響がある



佐野町長

町村会・道土地連合会合同で国会議員・政府へ重要品目の例外化を強く要請したが、年明け早々に二国間で交渉することが合意されました。当町の酪農は長期間にわたり壊滅的な被害を受けます。今後の対応は「北海道農業農村確立連絡会議」

を設置し、オー北海道の体制で総力を結集する必要があります。

過去に町体育館で開催した住民大会は相当な力になりました。酪農が生き延びる唯一の道として生乳を北海道周辺国へ輸出する戦略を考えなければいかなければならないと考えます。

北海道農業への影響

■北海道（道・農政部試算）

金額	▲ 1兆3,716億円
雇用	▲ 4万7,000人

■別海町（町・農政課試算）

	現在	減少	予測
農家数	900戸	▲ 665戸	235戸
生乳生産	46万ト	▲ 33万ト	13万ト
酪農生産額	434億円	▲ 299億円	135億円

別高生の就職状況は

助役 官民一体で積極的に取り組みます

佐藤初雄議員

別海高校の平成十九年度卒業予定者の就職希望者数、また、内定者数、内定率の状況と職業（職

種）別の把握をしていますか。

企業が必要とする人材育成が大切です。生徒からの企業へのアピールなど地元採用の理解を得る

ための努力や、企業のためになる理解も必要です。就職活動に対し町の対応はどうなっていますか。

か。

「カバノアナタケ」の販売収支は

町長 適切に処理していると思います

丹羽勝夫議員

町が出資する第三セクターの観光開発公社が「カバノアナタケ」の特許対価料として毎年一千万円の契約をして二〇〇二年に発売しました。

その結果、今までに五百六十二万円の累積赤字を計上し、五千六百本の賞味期限切れで在庫処分するなどのさまざまな経営がされてきました。販売方法も最初ホームページに載せたきりで、大瓶から小瓶に切り替えて売り出した分についてはパンフレットも無ければホームページにも載っていません。事業を始めるにあたり一千四百万円を組合から借り入れし一千万円は特許対価料として、四百万円は事業運営費としました。

その金額は短期借入れで決算書に計上されないと説明されましたが、間違いありませんか。

飯島総務部長

短期借入れではなく、長期借入れ資金に計上しています。

質問

町長は以前に特許対価料として前川教授には、三〇四千万円払っても惜しくないと言っていました。

たが実際はいくら払いましたか。

佐野町長

適切に処理されていると思いますが、経理担当者もおりませんし、私詳しくは分かりませんが、私でもありませんのではっきりお答えはできません。対価料に関しては筑波大とは信頼関係で何とでもなる間柄です。その辺にこちらにも甘さがありました。



2002年に観光開発公社から販売されたカバノアナタケは売れ行きが不振だった

木村助役

企業・町への就職訪問・職場体験学習に四十人が参加しています。受け皿である企業の育成、新産業創設で雇用の創出、企業誘致制度も作って進めています。状況です。

これから地場資源を活用した地域産業を積極的に支援、育成、企業化し若者の雇用を考えています。

町役場では平成十八年度採用者全員が町出身者で、来年も四人採用予定となっています。高校、商工会あるいは

経済団体などと連携を密にして一人でも多く地元で就職できるように努力していきます。

大屋産業振興部次長

別海高校生の十一月末現在の就職状況は、別表の通りになっています。

就職希望者数四十九人のうち、町内の就職を希望している生徒は、三十五人です。

男女別では、男子十九人、女子十六人です。町内の内定者数は、十三人で男子十人、女子三人です。

■平成19年度 別海高校卒業予定者及び就職希望者数

卒業予定者数	153人	内定者数	内定率
就職希望者数	普通科 22人	10人	45%
	酪農科 27人	10人	37%
計	49人	20人	41%

■職業別内定予定者内訳(平成18年11月現在)

業種別	人数
一般事務職員	4人
サービス業	1人
卸・小売飲食業	3人
製造業	1人
自衛官	4人
酪農後継	4人
漁業後継	3人
計	20人

決算審査特別委員会報告

平成17年度 各会計決算を認定

12月定例議会は、決算審査特別委員会(小林敏之委員長)の報告を受けたのち討論採決を行い、一般会計については賛成多数、ほか五特別会計・二公営企業会計については全会一致で認定しました。

平成17年度各会計決算

	歳入	歳出
一般会計	150億2,832万円	149億5,765万円
国民健康保険特別会計	20億7,464万円	21億4,028万円
老人保健特別会計	14億8,042万円	14億6,158万円
下水道事業特別会計	7億959万円	7億944万円
介護サービス事業特別会計	7億9,559万円	7億9,515万円
介護保険特別会計	8億1,852万円	8億505万円
町立別海病院事業会計	16億4,116万円	17億624万円
水道事業会計	6億7,511万円	5億5,848万円



平成17年に建設した西春別体育館

決算審査特別 委員会の報告(概要)

審査過程で指摘された点について理事者と総括質疑を行った事項は次のとおりです。

(1) 町税などの滞納の要因を分析し、個々の状況に応じたきめ細かな対応により、収納率の向上に努める必要があります。

(2) 公債費負担率が危険ラインを超え、後年に病院建設などで多額の地方債発行が予定されます。

しっかりとした財政見通しの下に慎重な財政運営が必要です。

一般会計決算に対する討論

反対意見(中村議員)

① 町の債務合計は三百三十二億円を越えます。十分な検証と反省があり

金が当初計画より増額となっており、正確な財政見通しに立った負担計画を示すべきです。

このほか、(4) 保育士住宅・教員住宅の空き家対策。(5) 公団事業施設償還金の不納欠損処分額の総合的審査。(6) 第三セクター支援の検討。(7) 町営住宅費の収納対策。(8) 加賀家古文書館の永続的な保存について。

以上の八点を委員会として指摘しました。

ません。② 新酪農村事業の未返済分十三億円の肩代わり返済は問題です。

③ 広域連合ごみ焼却施設の運転コストが当初計画

より一億五千万円増額されており見通しがずさんです。④ 砂防ダムの効果の検証がされないまま当年度だけで一億七千万円、全体で三十億円使われています。⑤ 公共工事の落札率が超高水準(九七%)で推移しています。

以上の問題点を指摘し認定に反対します。

賛成意見(福原議員)

当町は、財源の多くを国や道に依存する財政構造となっており、非常に窮屈な財政運営を強いられています。そのような中で、人件費など経費節減により、財政調整基金の取りくずしをしないで七千万円の黒字という決算になっています。

基幹産業の振興や町民生活に直結した福祉などの必要な施策は行われており、個別の内容についても関係法令の規定に従い適正に執行されています。よって認定に賛成します。

議会のうごき



順調に工事が進んでいる本別海の水産物鮮度保持施設

平成18年度 町内の施設を視察

(11月14日)

今回の町内視察は、本別海地区に建設中の水産物鮮度保持施設工事の進捗状況、根室北部ごみ焼却施設の工事完成に伴う稼働状況、酪農家の雑廃水処理施設の運営状況などでした。

本別海の鮮度保持施設は今春からの実質稼働を目指し順調に工事が進められていました。

ごみ処理施設は建設場所の選定などでも論議されたところですが、本稼働に向けて処理料金が計画時の2万4,000円から3万3,000円程度になることなどの課題もあります。

また、1カ月の試験操業からごみを出す側にも分別の徹底などクリアしなければならない課題があります。

酪農家の雑廃水処理は、今後の大きな課題であり、より安価で効果的な装置の研究が進められていますが、補助事業などで農家が一齐に取り組むことが急務です。今回の視察を参考によりよい方向について議会でも議論を深めたいものです。

(安部議員)

管内町議会議員研修報告

中標津町 (11月6日)

管内議会議員研修会が中標津町トーヨーグランドホテルで開催されました。

東京から標津町忠類に移住された歴史小説家の乾浩氏が講師で「蝦夷・北海道の開拓の歴史とパイオニア精神」という演題で話されました。

江戸時代後期の蝦夷探検と南千島開発に関わりの深い、近藤重蔵、最上徳内、高田屋嘉兵衛の事跡を辿って、その当時の歴史を興味深く話されました。特に高田屋嘉兵衛は、北方四島や根室にはゆかりが深く、海運業を通してロシアとの友好に

も尽くされたことを力説されました。また、北海道の開拓の歴史は屯田兵に始まり、民間の先駆者として開拓の苦闘が繰り広げられました。その不屈の精神が後世に受け継がれ、やがて繁栄につながっていること

を強調されました。今回、改めて先人の苦労の上に現在の北海道があることを思い知る講演でした。(池田議員)

議会のまめ知識

議長の選挙

議会で行う選挙については、地方自治法の規定により指名推薦による選挙と投票による選挙のいずれかになります。

指名推薦の場合は、△指名推薦方法によること。△指名者の決定。△その指名者が指名した議員を当選人と決定することなど、いずれの場合も全議員に異議がない場合に限られます。

もともと指名推薦は、投票を行う手間を省くために行う便法ですから、選挙前に全員に同意が得られるという見通しがついている場合以外は、この方法によることはできません。

投票による選挙は、単記投票・自書投票・無記名投票の原則や無効投票などについて公職選挙法の規定が一部準用されます。

最多得票者が有効投票数の四分の一以上であるとき当選が確定します。なお、同数の場合は、くじで決定します。



北海道の歴史を語る乾浩講師



女性も加わり、華やかさが増したカーリング協会の仲間

別海町カーリング協会
代表

千葉 俊文さん(57)

「イエースノイエスノ
ウオー」(ブラシでスト
ンを掃いたり、止めたりす
るかけ声)カーリングのホー
ル内に、スキップの音が響
きわたります。
今は、別海町のカーリン
グが熱い季節です。長野オ
リンピックでの日本男子、
トリノオリンピックでの女
子チームがテレビで放映さ

実戦して増す
競技の醍醐味!

目指すは全道選手権大会に出場すること!

れてから、脚光を浴びるようになつたカーリングは、それまで競技としてはマイナーな面が先行しており、競技人口も一握りにすぎませんでした。今では当協会会員も四十人を数えるまでになり、何よりも喜ばしいのは、女性チームのカーラー(カーリングをする人)が誕生したこと。会員以外の方でも、気軽に参加してもらおうと職場対抗の大会を始めて、今年には八回目を迎えます。今では町長杯と兼ねて開催し、百五十人を越える方が参加され、短い別海町のカーリングシーズンを楽しんでいきます。

オリンピックに一番近い競技として始めた当協会も、発足して二十年を迎えます。その間、リンク造りだけでシーズンが終わった年もあり、憩いの森、町体駐車場、柏の実学園と、リンクも軒々となりましたが現在、別海温泉ホテルさんの御好意により、屋根付きのリンクで快適に競技に打ち込めるようになりました。

今、協会が目指しているのは、道東ブロック選手権大会で、五位以内入賞を果し、全道選手権大会に出場すること

編集後記



日本の経済は、景気回復が五年も続き「いざなぎ景気」を越えたそうです。

一体どこから割り出したのでしょうか。私たちの生活からはそんな実感はどこからも感じることができません。むしろ企業の倒産や夕張市の財政破綻などを見ると、その逆のような気がしてなりません。

夕張市の破綻の大本は基幹産業の石炭が世の中の状況変化によつて必要としなくなつたことにあると思います。

ですから市の理事者のやり方が一〇〇%悪いとは言ひ切れないのではないのでしょうか。とすれば国はもう少し支援の手を差し延べてやるべきだと思えます。先般の手づくりの成人式を見ても、地域の若者たちは明るく住み良い街にしようと懸命に努力をしている姿が感じ取られます。

当町も基幹産業である酪農・漁業が衰退しないように皆で知恵を出し合つて行かなければと、切に思うところです。

(横堀委員)

穏かな正月の三が日でした。いい新年を迎えられたと思つていたら、七日・八日の連休は大荒れの天候。七日の成人式は順延となつてしまいました。

八日も朝から吹雪。しかし、それ以上の順延はできないのでしよう。悪天候について式は挙行されました。

当町で今年成人式を迎える人は約二百五十人。どのくらいの方が参加できるかと心配しましたが、杞憂でした。会場は華やかな若者の熱気でいっぱいになりました。

しばらく顔を合わせていなかった友人同士があちこちでにぎやかなおしゃべりの花を咲かせています。

が、式が始まると一転。集中して人の話を聞いています。ニュースで見る「荒れた成人式」は、別海町にはありません。

外は吹雪…。試験を暗示するものかもしれません。しかし、別海町の若者の瞳は輝いていました。

夕張も感動的でしたが、それに負けない成人式でした。

(中村委員)

携帯電話は車を止めて! 雪道はスピードダウンと車間距離